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質 問 日 順 番 氏 名 ページ 備 考 

3 月 20 日 

（月） 

1 玉 城 義 彦 1-2  

2 平 良 真 也 3  

3 豊 川 翔 平 4-5  

4 神 谷 信 夫 6-8  

5 金 城 秀 雄 9-11  

3 月 22 日 

（水） 

6 神 谷 秀 明 12-13  

7 新 垣 勝 夫 14  

8 宮 城 勝 也 15-18  

9 上 原 勝 彦 19  

10 神 谷 清 一 20-22  

 

3 月 23 日 

（木） 

11 砂 川 泰 秀 23-24  

12 永 山 清 和 25-27  

13 米 増 雄 二 28-31  

14 新 垣 正 春 32-34  
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質問順 1 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 沖 縄 振 興

予 算 に つ

いて 

 

 

 

2. DX の取り

組 み に つ

いて 

 

 

 

 

 

3. 健 康 診 断

事 業 等 に

ついて 

(1) 令和５年度の沖縄振興一括交付金が、前年度に

比べ３億 9400万円減の 758億 5500万円とな

った。八重瀬町の事業への影響はないか質問す

る。 

 

 

(1) 「総務省は、２０２３年度より DX の新制度を

創設し、市町村にデジタル専門家を派遣、人件

費の 7 割を特別交付税で手当てをする」と沖縄

タイムス紙令和 5 年 1 月 4 日で報道されてい

たが、八重瀬町はどのような取り組みを計画し

ているのか質問する。 

 

 

平均寿命は男性 80.73 歳 43 位、女性 87.88 歳 16

位と共に前年度より寿命は増加したもののランキ

ングは低下、平均余命は若い世代程低くなってい

る。 

 

(1) 八重瀬町における平均寿命及び平均余命につ

いて質問する。 

 

(2) 直近 5 年間の健康診断（がん検診、長寿健診含

む）受診の推移について質問する。 

 

(3) 健診後の対応状況は。 

 

(4) 「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実

施」は、令和 5 年度に開始するのか質問する。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 1 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 子 育 て 支

援 に つ い

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. 教 育 行 政

について 

(1) リトルベビーハンドブックの導入について質

問する。 

 

(2) 認定こども園での子育て支援事業導入につい

て質問する。 

 

(3) 学童と子供教室の一体化について本町の計画

について質問する。 

 

(4) 学童待機児童の対応について質問する。 

 

 

(1) 中学校部活動地域移行について文科省は緩和

を示したが、本町の計画について質問する。 

 

(2) 学校給食センターの現状について質問する。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 



 

3 

 

質問順 2 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 農 業 振 興

について 

(1) 電気料金の値上げにより、花卉農家の電照ギク

栽培は厳しい状況にある。電気料金の補助やＬ

ＥＤ電球導入の補助を求める声が上がってき

ています。また、世界情勢の影響により依然と

して肥料、農薬、資材等の価格高騰が続き、生

産者は厳しい経営が続いています。引き続きの

支援、新たな助成支援が必要と思うが見解を伺

う。 

 

(2) 令和 5 年 4 月 1 日から「人・農地プラン」の

名称が「地域計画」に変わります。今後の取り

組みについて伺う。 

 

(3) 姉妹都市である高知県香南市では新規就農者

育成に力を入れている。本町の新規就農者育成

の取り組みと今後の計画を伺う。 

 

(4) 農業用廃プラスチック及び農薬空容器の回収

事業の実績と今後の方針を伺う。 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
豊 川 翔 平 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 児 童 虐 待

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 老 人 福 祉

サ ー ビ ス

について 

 

(1) 2021 年、沖縄県内の児童虐待相談事例件数が

2509 件あり、過去最多の数値と確定した。 

子どもの相対的貧困率が全国でも最低の水準

といわれる沖縄県においても、昨今の物価高や

社会情勢の動向により、さらに水準が低下する

と予想され、児童虐待件数については増加する

と危惧する。 

本町の現状と対応状況、児相職員等の体制につ

いて伺う。 

 

 

(1) 町在住の方より「家族が余命宣告を受けた病人

だが、入院せず家から通院をしている。自分自

身も高齢であることから、家族のケアが難し

い。経済的状況も厳しく、どこに何を連絡した

らいいかわからない」と相談を受けた。 

悩んでいる内容の違いはあるだろうが、同様の

問題を抱えた町民は多いと思慮する。様々な老

人福祉サービスを提供している本町において、

周知のためにどういった手順や手続きが必要

になるか説明を願う。 

 

(2) 自治体として、各病院のケースワーカー等の連

携があるのか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
豊 川 翔 平 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 教 育 行 政

について 

 

 

 

 

 

 

4. 汚水処理、

下 水 道 配

備 に つ い

て 

 

(1) コロナウイルスについて、5 月 8 日から感染症

法上の分類が 2 類相当から 5 類に移行される

と決定した。政府の発表では、マスク着用を個

人の判断に委ねるとある。学校の授業中や給食

時間等、学校への本町の指針や対策について伺

う。 

 

 

(1) 本町の今後の汚水処理能力の向上について、新

垣町長の見解を伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 町 長 と 統

一 協 会 と

の 関 係 に

ついて 

昨年の 12 月定例議会において、私の一般質問で

は、統一協会との関係を絶つことを求めたのに対

して、町長からは断絶との答えはありませんでし

た。全国的にも反社会的カルト集団と呼ばれて、

国政を揺るがす大問題となっている事からしてど

うしても見過ごすことは出来ません。 

町民の中から不信感を持たれては、行政の信頼は

なくなります。町民に納得の出来る説明が必要だ

と思っております。 

 

(1) 去年の 12 月定例議会での答弁は、2022 年の 2

月の町長選挙において統一協会からの支援を

得たことはないと答弁しておりますが、町長が

1982 年 10 月のソウルで開催された統一協会

の合同結婚式に参加したとすれば選挙支援を

受けていたことになりませんか伺います。 

 

(2) 町長は、これからも統一協会の会合やイベント

に参加しないことを否定しておりますが、関係

を続けることが八重瀬町行政への影響をどう

考えているのか伺います。 

 

(3) 町長からは、「断絶という言葉があまりにきつ

くて私としては明確にいっていいのか分から

ない」との答弁でした。これは統一協会の信者

としての苦衷を訴えたのでしょうか伺います。 

 

 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 八 重 瀬 町

の 区 画 整

理 で 建 築

基 準 法 の

擁 壁 に つ

いて 

建築確認制度は国民の生命及び財産に関わる大変

重要な制度であります。建築に詳しくない国民は

建築確認済証及び工事完了検査済証に生命及び財

産を託していると言っても過言ではありません。

区画整理擁壁に建築基準法が適用されるにも関わ

らず無視し放置していることを知りました。 

 

(1) 八重瀬町の 2 地区で区画整理事業をしている

擁壁には、擁壁工事のさいに建築基準法を適用

していないし、既存建物損失補償を避けるため

「Ｈ鋼材を親杭とする自立型擁壁」を設置した

のではないか伺います。 

 

(2) 特定行政庁は沖縄県であるが、沖縄県は区画整

理の擁壁については建築基準法が適用される

とされ、「Ｈ鋼材を親杭とする自立型擁」は建

築基準法令で定める技術基準を満たさない違

法擁壁であるので、建築確認申請を受け付けな

いと見解を示しています。違法であることを地

権者及び町民に公表すべきではないか伺いま

す。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 有 機 農 業

が 若 者 に

魅 力 と 働

き が い の

あ る 産 業

に な る こ

と に つ い

て 

農林水産省は令和 3 年から持続可能な食料システ

ムの構築に向け、「みどりの食料システム戦略」を

策定し、中長期的な観点から、調達、生産、流通、

消費の各段階の取組とカーボンニュートラル等の

環境負荷軽減のイノベーションを推進しておりま

す。化学農薬の使用量を 50％低減や化学肥料の使

用量を 30％低減して耕地面積に占める有機農業

の取組面積の割合を 25％に拡大等で 2030 年を目

標にＳＤＧｓや環境への対応を強化する計画とあ

ります。 

 

(1) 沖縄の農業は、米軍との戦争を挟んで激変した

と言われます。戦前の食料自給量はお米が約 2

万 8千トンや芋が約 57万 5千トンや大豆は約

8 千トンでしたが、復帰後には全てが 10 分の

１に激減し、輸入穀物が大半を占めておりま

す。今後の沖縄農業の課題をどう見ているか伺

います。 

 

(2) 全国では、令和 3 年度補正予算から、みどり

交付金により支援を開始し、令和 4 年度にお

いて、52 市町村で実施していますが、沖縄県

内ではゼロでした。八重瀬町が率先して有機農

業へ推進する考えはないのか伺います。 

 

(3) 県内では、県産小麦の栽培を伊江島で行われ、

沖縄そばやピザやパンやビールの原料に使わ

れていると話題となりました。八重瀬町でも小

麦やオーガニック産物等が農産業になり得な

いか伺います。 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
金 城 秀 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 地 下 水 資

源 の 保 全

活 用 に つ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 東 風 平 中

学 校 体 育

館 の 床 上

浸 水 対 策

について 

令和元年度から行っている琉球大学との水質資源

に関する共同研究水循環プロジェクトが関係機関

と連携して取り組みを行っています。 

 

(1) 八重瀬町地下水保護管理条例等による届出件

数はこれまで何件ですか。 

 

(2) 町民への地下水の保全について今後どのよう

に取り組むのか見解を伺う。 

 

(3) 小中学校で八重瀬町地下水の保全等について

取り組みが出来ないか伺う。 

 

 

 

毎年梅雨明けの時季に異常気象による集中豪雨で

報得川が氾濫し、東風平中学校を含む住宅地、畑

などに浸水被害が生じている。 

 

(1) 東風平中学校の駐車場、体育館への浸水対策が

必要と思うが見解を伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 5 
氏

名 
金 城 秀 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 転 落 防 止

の 安 全 対

策 に つ い

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八重瀬町の住宅の新築状況は平成 18 年度から平

成 27 年度までに 1,242 件の新築があり、具志頭地

域は平成 18 年度から令和元年度までの住宅系、商

業系、工業系、農業漁業系、公共施設、その他が

含まれています。住宅が増えると同じに側溝が大

きくなったり、フタがかぶされたりしています。

公園周辺には従来の側溝でフタがありません。そ

のため側溝への転落防止の必要性が生じていま

す。町としての安全対策について見解を伺う。 

 

(1) 区長からの要請についての回答は。 

 

(2) 現在も各地域で分譲住宅が建築中です。令和元

年から令和 5 年現在までの建築件数は。 

 

 

 

町 長 



 

11 

 

質問順 5 
氏

名 
金 城 秀 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 港 川 漁 協

と 漁 業 者

の 現 状 に

ついて 

気候変動により潮流の流れが変わり、漁業者との

意見交換の中で厳しい現状であると認識しまし

た。セリの件数も減り漁獲数も減り、漁業者にと

っては今後の展望を行政の支援のもとに改善して

いく必要があると思います。 

 

(1) 漁協との関わりは行政としてはどのように行

っているのか。 

 

(2) 漁業者とも意見交換等など行っているのか。 

 

(3) 組合員数、準組合員数は。サシアミ部会以外の

部会を伺う。部会毎の加入者人数は。 

 

(4) 水産物の加工品はどのような品ですか。販売促

進と認知度向上を図ることを目的に地産地消

フェア事業に出品する加工品等。 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 東 風 平 中

学 校 体 育

館 雨 漏 り

と 水 害 を

どうする 

東風平中学校体育館は、雨漏りと報得川の水害が

常態化して体育活動に苦慮している。毎年の雨漏

りの継続。体育館とグラウンドの間を流れる報得

川は、伊覇屋宜原地区よりの河川も合流し氾濫が

近年の線状集中降雨帯豪雨で浸水が頻繁に起きて

いる。次のことを伺う。 

 

(1) 雨漏り対策はどうする。屋根一部か全面張替え

か。 

 

(2) 報得川は県による改修工事が平成 26年頃採択

された。工事着手が進まず、令和 5 年度より

下流域の世名城橋から赤田橋間の約 400m 区

間より開始されることだが東風平中学校まで

にいたるには何年掛かる工事になるか見当が

つかない。体育館建設は平成８年 10 月竣工と

なっており、水害解消には、今から移設計画を

行うことではないか。 

 

町 長 

教 育 長 



 

13 

 

質問順 6 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 通学路「白

川線」の歩

道 飛 出 防

止 柵 の 早

期設置を 

 

 

 

3. 町 長 施 政

方 針 ご み

処 理 施 設

整 備 と 汚

水 処 理 の

「 広 域

化 ・ 共 同

化」につい

て 

(1) 最近、長年腐食放置された歩道飛出防止柵が撤

去された。飛び出し防止管材柵は撤去された

が、柵支柱管は残地の状態である。白川線は、

通学路に指定されている。残置支柱管は頭部が

腐食、鋭利な刃状に成りつつあり危険状態にあ

る。支柱の撤去、柵の設置はできないか。 

 

 

町長施政方針では、①ごみ処理施設整備と、②汚

水処理の「広域化・共同化」についての表明があ

った。次のことを伺う。 

 

(1)①は、進捗がとまっているがなぜか。 

 

(2)②は、町下水道計画には集落排水事業と合併浄

化槽での計画であるが、「広域化・共同化」方針

を伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
新 垣 勝 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 交 通 安 全

旗・横断旗

について 

 

 

 

2. シ ー ち ゃ

ん グ ッ ズ

について 

 

 

3. 彩 雲 祭 に

ついて 

(1) 現在、教員・父兄のボランティアと共に通学路

上に立ち、児童の通学における安全確保の為、

学童擁護員を行っている。 

交通安全旗・横断旗の数を増やせないか伺う。 

 

 

(1) ４月から南の駅の指定管理が、八重瀬町観光物

産協会に変わる。八重瀬町のゆるキャラ、シー

ちゃんグッズを販売できないか伺う。 

 

 

(1) 新型コロナウイルスの為、現在休止中の「彩雲

祭」が再開できないか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 子 育 て 行

政 に つ い

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 令和 5 年度の保育園入園状況、放課後学童ク

ラブの入所状況について伺う。 

 

(2) 「保育士・幼稚園教諭等処遇改善臨時特例事

業」「就職奨励金」の実績について伺う。 

 

(3) 「令和 5 年度待機学童が 152 名」との報道が

あったが、その対応について伺う。 

 

(4) 本町における児童館の位置づけ、運営状況につ

いて伺う。 

 

(5) 放課後の子どもの居場所として地域公民館施

設を活用することについて伺う。 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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質問順 8 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 教 育 行 政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 公 共 施 設

等 総 合 管

理 計 画 関

連 に つ い

て 

(1)令和 5 年度の児童生徒数について伺う。 

 

(2) 県内で教員不足が問題となっているが、町立学

校の状況について伺う。また、教室など学校施

設は児童生徒数、少人数学級に対応できている

か伺う。 

 

(3) 町立学校の新設、増設計画はあるか。新設・増

設する際の基準についても伺う。 

 

(4) 学校給食センターは児童生徒数に応じた施設

及び運営体制に整備されているか。 

 

(5) 2月 1日に町 PTA 連合会による給食試食及び

給食センター視察が行われたが、その内容につ

いて伺う。 

 

(1) 子育て支援施設「高良児童館」「友寄児童館」

「具志頭児童館」の計画について伺う。 

 

(2) 東風平団地の計画について伺う。 

 

(3) 八重瀬公園、長田門原公園の計画について伺

う。 

 

(4) 公園遊具の維持管理、整備状況について伺う。 

 

(5) 沖縄公園等バリアフリー化推進協議会発行「沖

縄ユニバーサルデザイン公園等建設指針」の対

応について伺う。 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 八 重 瀬 町

中 小 企

業・小規模

事 業 者 振

興 条 例 に

ついて 

 

 

 

 

 

 

5. 昼 窓 業 務

について 

 

 

 

 

 

 

(1) 本条例に基づく審議会及び協議会の開催状況、

審議・協議内容及び、本年度実施の施策につい

て伺う。 

 

(2) 第 5 条（町の責務）における町の取り組みに

ついて伺う。 

 

(3) 本条例では、町内団体と事業者の役割が示さ

れ、町民には理解と協力を求めているが、その

ことは町内で共有され実行されているか。 

 

 

(1) 昼窓業務時間帯の来庁者数・取扱い件数につい

て伺う。 

 

(2) 昼窓業務時間帯の電話問い合わせ対応につい

て伺う。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

6. 広 報 行 政

について 

 

 

 

 

 

 

 

7. 住 民 サ ー

ビスの DX

化 に つ い

て 

(1) 八重瀬町公式ソーシャルメディア運用基準第

4 条 2（2）運用計画に関することとあるが、そ

の計画の内容について伺う。 

 

(2) ホームページ及びソーシャルメディアに投稿

される記事の投稿基準、投稿時期、削除時期等

の管理について伺う。 

 

 

(1) 施政方針６．行財政の取り組みでは、「行政事

務の 26 手続きをオンライン手続きにする」こ

とが示されている。対象となる手続きについて

伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 具 志 頭 畜

産 の 全 面

移 転 と 新

炉建設、最

終 処 分 場

の 八 重 瀬

町 受 け 入

れ 誘 致 に

ついて 

 

 

2. 八 重 瀬 町

観 光 物 産

協 会 運 営

資 金 貸 付

について 

(1) 具志頭畜産全面移転に向け、跡地に 3 市 3 町

広域での新炉、最終処分場建設が南部広域行政

組合で決定、容認されたと認識している。現状

どう進捗しているか詳細を説明して頂きたい。 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 令和 5年 1月 26日八重瀬町観光物産協会運営

資金貸付条例が提案された。協会の運営の健全

化に資することで町の観光振興を図ることを

目的とする理由であった。協会の運営資金不足

による喫緊的な提案だと認識している。しかし

ながら、令和 5 年 3 月 2 日の補正で返済処理さ

れた事に大変疑問を抱いているが、八重瀬町観

光物産協会の運営と行政当局の貸付判断の提

案理由を確認したい。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 町 道 西 部

線 の 拡 幅

整 備 と 交

通 安 全 対

策 に つ い

て 

(1) これまでの質問において、交通量の調査をする

とか、中長期道路整備計画の上位に位置付けて

検討するとの答弁があったが実施したのか。 

 

(2) 志多伯東交差点から世名城向けの道路は歩道

が整備されておらず、カーブも多く危険な道路

である。交通量の多い農道からくる三差路交差

点は、見通し悪く事故も多発している。西部線

の他の地域は整備されているのに、ここだけ遅

れているのはなぜか。 

 

(3) 志多伯東交差点の改良工事をおこない、信号機

をなくしラウンドアバウト方式の交差点に変

更できないか。 

 

(4) 区画整理地域にあるブブカ前の交差点は、信号

機でなくラウンドアバウト式の交差点に改良

すれば事故も大幅に減らすことができるので

はないか。 

 

(5) 区画整理地域は、従来からの街灯のみでは町民

の安全を守れるのか不安である。特に通行人が

多い幹線道路は不特定多数の町民や県民が利

用する道路であり、町の責任で防犯灯を増設す

べきであり、その費用は自治会任せでなく全額

町負担とすべきではないか。保留地処分で積み

立てた基金を活用して、安心安全なまちづくり

と言えるように実施できないか。 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 小 中 学 生

無料塾（切

磋 琢 磨 学

力 パ ワ ー

ア ッ プ 事

業）の実施

と 人 材 育

成 に つ い

て 

 

 

 

 

 

(1) この事業の目的とこれまでの取り組みの実績

及び成果はどうなっているか。 

 

(2) 令和２年度から４年度は中止していると聞く

がその理由はなにか。令和５年度の予定はどう

なっているか。 

 

(3) 他の市町村と比較して、定員数や実施期間など

改善すべきことはないのか。 

 

(4) 人材育成のために、給付型の町独自の奨学金制

度を創設できないか。 
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質問順 10 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 施 政 方 針

と 防 災 対

策 に つ い

て 

 

(1) 町民の生命と財産を守る施策は、行政の優先課

題として取り組むとして、町防災計画を総合的

に見直すとあるが、具体的にどの部分を見直し

するのか。 

 

(2) 地震や災害が発生した場合の、水や食料、毛布、

テント、発電機などの備蓄は現在どのくらい準

備しているか。今後の備蓄計画や保管場所はど

うなっているか。 

 

(3) 自主防災組織の育成強化について指導、啓発で

きないか。 

 

(4) 呼吸器装着者のために非常時電源の貸与事業

は実施できないか。 

 

(5) 消防本部に水中ドローンの配備はできないか。 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 地 域 お こ

し 協 力 隊

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 町 動 物 保

護 団 体 活

動 支 援 事

業 補 助 金

について 

地域おこし協力隊は文字通り地域を「興し」、定

住・定着を図ることで活性化を目指す制度ですが、

本町の地域おこし協力隊について伺います。 

 

(1) 採用の基準を伺います。 

 

(2) 採用期間を伺います。 

 

(3) 今回採用する方の経歴を伺います。 

 

 

(1) 原資である「ふるさと納税」の動物保護団体活

動支援事業補助金の寄付金総額を伺います。 

 

(2) 令和４年度の保護猫の頭数と費目別の支出を

伺います。 

 

(3) 令和５年度の事業計画を伺います。 

 

(4) 令和４年４月から令和５年２月までの不妊去

勢の行政枠チケット数を伺います。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 町 民 の 健

康 づ く り

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 放 課 後 児

童 ク ラ ブ

について 

 

(1) 子育て世代包括センターの体制強化とあるが

どの様な体制を考えているか伺う。 

 

(2) 壮年期の心疾患・脳卒中等の発症予防のため保

健指導を強化するとあるが、どのように強化す

るのか伺う。 

 

(3) 健康寿命の延伸と医療費の適正化はどのよう

な方法を考えている か、伺います。 

 

 

(1) 放課後児童クラブの待機者数は１５２人、新城

小学校区では３５人が待機見込みとなってい

るが今後の対応を伺う。 

 

(2) 待機児童が増えた理由を伺います。 

 

(3) ２３年度は２２年度に比べ定数が増えていな

い理由を伺います。 

 

(4) 放課後居場所緊急対策事業での対応が可能か

どうか伺います。 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
永 山 清 和 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 記 念 植 樹

事 業 で 桜

の 森 を つ

くる 

去った、１月２０日から２月５日までの間、１６

回目の「やえせ桜まつり」が開催され、今年度は、

平年よりも咲き誇り見応えがあったようですが、

毎年、ヤンバルのさくら祭りを見ている者からす

ると、寂しい状況にあります。 

日当たりが良く、水持ちが良い土を使うのが基本

のさくらの木だが、会場となっている「八重瀬公

園」の環境は、さくらの植栽には厳しいのでは無

いかと考えます。 

中部地区のある市町村では、住民主体で 20 年以上

も前から、さくらの植栽に取り組み、名所にした

いと展開している。 

「八重瀬公園」においても、何度かさくらの植栽

をして来たはずですが、既に枯死している木もみ

られます。そこで伺います。 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
永 山 清 和 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (1)いま現在、やえせ公園の桜の木は何本あるのか。 

 

(2)今後、増やしていく計画があるのか。 

 

(3)提案として、記念植樹事業を実施してはどうか。 

 

・子どもや孫の誕生記念、卒業記念、成人記念、

退職記念等々、記念植樹をとおして、さくらの

森を創り、「やえせ桜まつり」をもっと華やかに、

盛大に行えるのではないか。 

 

・場所についても、運動公園、近隣公園、農村公

園等々を提供することによって、親しみの持て

る公園づくりにもつながるのではないか。 

 

(4)この様な、記念植栽事業を展開する場合、既に

供用開始された場所にも植栽は可能か伺いま

す。 
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質問順 12 
氏

名 
永 山 清 和 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 地 域 自 治

会 運 営 の

た め の 助

成 制 度 の

創 設 に つ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 学 校 給 食

費 に つ い

て 

１２月議会に引き続き、高齢化が進行している地

域への運営費の助成事業ができないか伺います。 

区長、自治会長に対するアンケートから、各自治

会の運営について苦労しているのが見えた。 

 

(1) 今後、予算は減っていくと予想している自治会

が半数を占めているが、どの様に考えるのか。 

 

(2) 予算総額を維持するために、賦課方式（率）を

今後変える必要があると考えている自治会も

半数近いがどう考えるか。 

 

(3) 区長・自治会長への事務委託手数料を増額でき

ないか。 

 

(4) 特に、街灯・防犯灯の維持管理費について、電

気代が高騰することによる自治会財政への影

響を大変心配しているが、どの様に考えている

か。 

 

 

物価の高騰に伴う食材費の高騰や、本年５月から

電気代の値上げが予定されているが、学校給食へ

の影響はどの様な状況か伺う。 

 

(1) 令和４年度の収支予想はどうなっているか。 

 

(2) 給食費の値上げを予定している市があるが、本

町はどの様に考えているか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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質問順 13 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 学校施設

維持管理

について 

 

具志頭小学校運動場は草が繁茂し水はけも悪く雨

降り後も乾くまでに時間がかかり授業に影響が出

ていると保護者や子供達から話を聞く。南の駅や

えせが隣接しておりボールなどが飛ばないか心配

する声も聞いているが、子供たちの今しかない体

育の授業や友達同士の遊び場の為に伺う。 

 

(1) 今まで運動場の改修をおこなっていないかと

思うが、早急に対応ができないか伺う。 

 

(2) 南の駅やえせへの影響を考えずに授業や遊ぶ

ことができるようにネット等の対応ができな

いか伺う。 

 

 



 

29 

 

質問順 13 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 八 重 瀬 町

広 報 に つ

いて 

以前にも広報やえせ・議会だよりの全戸配布の議

論をさせて頂き、年間３００万円程度で全戸配布

ができるとの答弁がありました。広報誌には、八

重瀬町の情報の他にも様々な情報があり、ＳＮＳ

の活用が大切である事も十分に理解はしていま

す。情報が受け取れない方が居てはならないと考

える。先月に町ＳＮＳで「広報誌が必要であれば、

役場へご連絡を」との趣旨の広告がある事も踏ま

えて全戸配布をしていくべきではないかと考え

る。 

 

(1) 八重瀬 町公 式 アカウ ント ＬＩ ＮＥ・

instagram・Facebook・Twitter のフォロワー

数の今後の目標数と現在の数字を伺う。 

 

(2) 平等な町民生活の為に広報誌の全戸配布が出

来ないか改めて伺う。 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 八 重 瀬 町

観 光 や 施

設 に つ い

て 

現在、八重瀬町の観光は南の駅を中心に行われて

いると思っており、４月から八重瀬町観光物産協

会が南の駅やえせの指定管理を受けることも決ま

り、さらに観光の中心になっていくと思っていま

す。ＳＮＳで八重瀬町の各施設へ行ってよかった

とお褒めの投稿が多くみられ、八重瀬町の観光で

のポテンシャルに期待しています。しかし、看板

がなかったから分かりづらいなどの投稿もあり、

課題もあると考える。 

 

(1) 港川遺跡へ行ったが導線看板が無く場所が分

かりづらい、詳しい説明版が無いとの SNS 投

稿がありました。以前にも何度か議員からの質

問があり議論をされている、港川遺跡の導線看

板の設置が出来ないか伺う。 

 

(2) 看板や説明版のない施設の状況と見解を伺う。 

 

(3) 汗水節の町宣言をしているが、関連する看板や

説明版がないと思います。これまでの関係団体

からの要請を踏まえ見解を伺う。 

 

(4) ふるさと納税の令和４年度の活用状況を伺う。 

 

(5) 南の駅やえせのシンボルでもあるガジュマル

が弱っているのでは？と地元の方から話があ

るが、後世に残していくためにもガジュマルの

調査が出来ないか伺う。 
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質問順 13 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 八 重 瀬 町

パ ー ク ゴ

ル フ 場 に

ついて 

(6) 南の駅やえせのリニューアルオープンの予定

日を伺う。 

 

(7) 八重瀬町観光物産協会が設立し１年が経ちま

す。会員登録がいまだ無いようだが、盛り上げ

ていくためにも多くの応援者の存在が必要不

可欠と思うが募集を行っていないのか？募集

しているが登録者がいないのか伺う。 

 

(8) 八重瀬町中央公民館建設委員会が再開された

と思いますが、建設目標を伺う。 

 

 

２月１８日に待ちに待った八重瀬町具志頭パーク

ゴルフ場がオープンいたしました。多くの方々か

ら喜びの声がある。地元の方から名称についての

声があり伺う。 

 

(1) これまで、NAHA マラソンで通過するぐしち

ゃん交差点も以前はぐしかみ交差点と TV で

も放送されていたが、地元の方々から声が上が

り現在はぐしちゃん交差点と放送されている。

こういった地元の熱い思いもありこれまでの

経緯も鑑み、親しみやすさからも名称を八重瀬

町ぐしちゃんパークゴルフ場へ変更は出来な

いか伺う。 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 国 道 ５ ０

７ 号 の 早

期 整 備 に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 土 地 利 用

規 制 に つ

いて 

国道５０７号の整備については、県に対してこれ

まで何度も要請してきたところである。令和４年

５月の沖縄県土木建築部と南部地区市町村との行

政懇談会において、国道５０７号の早期整備につ

いての要請に対して、「東風平交差点付近の道路改

良や用地買収等を進めており、早期の完成を目指

し、事業を進めている」と回答している。しかし、

工事の進捗は大幅に遅れている。朝夕の東風平交

差点の渋滞解消、具志頭地域の活性化のためにも、

国道５０７号の整備は急がなければならない。次

のことについて伺う。 

 

(1) 工事の進捗や用地買収等の現況について、どの

ように把握しているか。 

 

(2) 早期整備実現に向けて、今後どのように対応す

るか。また、住民大会等を開催する考えはない

か。 

 

 

(1) 具志頭地域の都市計画や土地利用規制に向け

てのスケジュールは。 

 

(2) アンケートや勉強会を開催する意向であるが

どのように進めるのか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 「 汗 水 節

の里」宣言

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. ま ち づ く

り に つ い

て 

平成２６年１２月、八重瀬町は議会の議決を経て、

「汗水節の里」宣言をおこなった。当時の八重瀬

町長の議会への提案理由は「汗水節の歌詞に込め

られた六つの心を町内外に広く発信し、町ぐるみ

で実践し、人づくり、まち興しに寄与するため」

である。宣言からやがて 10 年目になる。これまで、

関係者や有志の皆さんが宣言の趣旨を浸透させる

べく活動してきている。次のことについて伺う。 

 

(1) 「汗水節の里」宣言後、町はどのような事業に

取り組んできたか。 

 

(2) 汗水節普及啓発協議会等の有志の皆さんから、

宣言に関するモニュメント設置の要請もされ

ているが、どのように取り組んできたか。 

 

(3) 「南の駅やえせ」や具志頭交差点などの交通の

要衝に、汗水節の里宣言を広く内外に発信する

ため、広告塔設置することを検討する考えはな

いか。 

 

 

(1) 町民提案型まちづくり事業に令和 5 年度当初

予算で 100 万円の補助金を計上しているが、そ

の要綱はどのようになっているか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

5. コ ロ ナ 禍

に よ る 児

童 生 徒 へ

の 影 響 に

ついて 

新型コロナウイルスの感染が県内で確認されて 3

年が過ぎた。沖縄タイムスはコロナ禍による子ど

もたちの心身への影響について、県内の小中学校

にアンケートを実施している。その結果が 2 月 14

日、15 日の沖縄タイムス紙上で紹介された。小中

学校は子どもたちの心身の発達やコミュニケーシ

ョン能力を高める大切な時期である。そこで、次

のことを伺う。 

 

(1) 町内の小中学校において、コロナ禍で子どもた

ちの身体の発達に影響はあったのか。 

 

(2) 感染拡大による子どもたちの不安や悩み、スト

レス等は増えていないか。 

 

(3) 給食時の黙食は見直しされたか。 

 

(4) 3 月 13 日からマスクの着用は、屋内外を問わ

ず個人の判断に委ねるのが政府の方針とされ

ている。今後、学校生活でのマスクの着脱はど

うするのか。 

 

(5) コロナ禍による教職員の休職はないか。 

 

(6) 県内公立校の教員不足が新聞紙上でも指摘さ

れているが、町内小中学校の教員の配置状況

は。 

 

町 長 
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